



Boletín Informativo

Avanzamos

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

EDICIÓN ESPECIAL 2023



2.3 millones de estudiantes reciben
Bono Juancito Pinto

Presidente Lucho inicia la entrega del incentivo a la permanencia escolar

Desde el departamento de Potosí, el presidente Luis Arce Catacora – junto al ministro de Educación, Edgar Pary Chambi – dio inicio al pago del Bono Juancito Pinto, un incentivo a la permanencia escolar que este año beneficiará a 2.340.000 estudiantes de Educación Primaria, Secundaria y Especial de unidades educativas y centros de educación especial, fiscales y de convenio, de todo el país.

En el evento inaugural, el Primer Mandatario recordó que el beneficio social fue creado con dos objetivos: disminuir la deserción escolar, que era muy aguda en los años 2005 y 2006; y generar un mecanismo de redistribución de los ingresos, en el marco del Modelo Económico Social Comunitario Productivo.

“Hoy iniciamos el pago del Bono Juancito Pinto, que será entregado a 2.340.000 estudiantes beneficiados en esta gestión 2023. Este beneficio social es gracias a un esfuerzo que realiza nuestro Gobierno Nacional, a partir de las utilidades que generan 27 de nuestras empresas públicas.”

Luis Arce Catacora
Presidente del Estado Plurinacional de Bolivia



“Este bono coadyuva en la formación de ustedes, queridos estudiantes, para que puedan comprar el material educativo que necesitan para continuar estudiando y ser los mejores profesionales. Seguiremos trabajando para que ustedes tengan una educación de calidad”

Edgar Pary Chambi
Ministro de Educación



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Potosí	97.527	81.610	4.752	183.889



Edgar Pary Chambi
MINISTRO DE EDUCACIÓN

Manuel Eudal Tejerina del Castillo
VICEMINISTRO DE EDUCACIÓN REGULAR

Viviana Mamani Laura
VICEMINISTRA DE EDUCACIÓN ALTERNATIVA Y ESPECIAL

José Luis Gutiérrez Gutiérrez
VICEMINISTRO DE EDUCACIÓN SUPERIOR Y FORMACIÓN PROFESIONAL

UNIDAD DE COMUNICACIÓN
MINISTERIO DE EDUCACIÓN

José Luis Tarquino Laruta
Gladys Mayta Mamani
Clayton Benavides Arteaga
Cristhian Cazas Rodriguez
Luz Valia Limachi Alcón
Richard W. Castillo Lima
Ariel Cusicanqui Barrero
Marco Choque Osco
Dany Tito Chambi Cadena

Publicación de distribución gratuita, producida por la Unidad de Comunicación del Ministerio de Educación

Avenida Arce Nro. 2147 - La Paz, Bolivia

Contáctanos:
informacion@minedu.gob.bo
Whatsapp (+591)71550970 - (+591)71530671
Teléfonos: 2442144 - 2681200



Entidades Bancarias habilitadas en Potosí



Beni - Trinidad



Cierra el grifo del lavamanos después de lavarte las manos y la cara

Vicepresidente anuncia el pago del bono estudiantil desde Beni

El vicepresidente David Choquehuanca Céspedes anunció el inicio de la entrega del Bono Juancito Pinto desde el departamento de Beni, en compañía de la Directora General de Educación Superior Técnica, Tecnológica, Lingüística y Artística, Yérica Heredia Pessoa.

En la oportunidad, ambas autoridades alentaron a las y los estudiantes de la Unidad Educativa "Jesús Rioja Aponte" a seguir esforzándose para ser los profesionales críticos y de excelencia que Bolivia necesita en estos tiempos en que el Gobierno Nacional promueve la industrialización en el país.

“ Queridos estudiantes, las autoridades de Estado tenemos la responsabilidad de impulsar ese talento que ustedes tienen, hasta que florezca. Bolivia necesita los mejores profesionales y los mejores líderes con pensamiento propio, que sean honestos, que no mientan, que no dividan ni roben a su pueblo ”

David Choquehuanca Céspedes

Vicepresidente del Estado
Plurinacional de Bolivia



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Beni	73.107	53.909	938	127.954



“ Este bono es un incentivo para que nuestros estudiantes concluyan su formación en nuestras unidades educativas y centros de educación especial, para que luego completen sus estudios en institutos y universidades, hasta ser los profesionales calificados y competitivos que requiere nuestro país. ”

Yérica Heredia Pessoa

Directora General de Educación Superior Técnica, Tecnológica, Lingüística y Artística



Entidades Bancarias habilitadas en Beni





Ministerio de Gobierno

Distrito 2 de Santa Cruz se suma a la celebración de la entrega del incentivo escolar

Con la presencia de los Dinos, demostración de habilidades caninas, entrega de reconocimientos a estudiantes destacados, show de títeres y mensajes de seguridad, el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, inauguró la entrega del incentivo escolar desde la Unidad Educativa "Internacional Bethesda I" en el Distrito 2 de la urbe cruceña.

Con actos como el de la niña Maya Chávez, quien recitó el poema "Mi Tradición", o de la joven Ana Sarita Pérez, los cientos de estudiantes presentes en el acto agradecieron por la entrega del bono y se comprometieron a seguir poniendo empeño en sus estudios para ser mujeres y hombres de provecho para el país.

“ Se entregará el Bono Juancito Pinto a 649.865 estudiantes del departamento de Santa Cruz, dinero que las niñas, niños, jóvenes, podrán invertirlo como vean conveniente, sea para su recreación, sus útiles escolares o su ahorro para el futuro ”

Carlos E. Del Castillo Del Carpio
Ministro de Gobierno





Santa Cruz - D. 3



Ministerio de Hidrocarburos y Energías

Estudiantes del Distrito 3 de Santa Cruz festejan el pago del Bono Juancito Pinto

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, se trasladó hasta la Unidad Educativa “26 de Septiembre Norte”, ubicado en el Distrito 3 de la ciudad de Santa Cruz, desde donde dio inicio a la entrega del Bono Juancito Pinto, junto a autoridades educativas, municipales y departamentales de la región.



En la oportunidad, estudiantes de Secundaria amenizaron el evento con un poema dedicado al valiente Juancito Pinto, un Taquirari y palabras de agradecimiento por este incentivo, mientras que el director de la Unidad Educativa, Roger Alarcón, destacó el respaldo a las niñas, niños y jóvenes, además de comprometer esfuerzos para seguir trabajando junto a los actores educativos de esa región.



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Santa Cruz	365.996	283.057	812	649.865



Entidades Bancarias habilitadas en Santa Cruz



“ El Bono Juancito Pinto es un programa de subsidio educativo que tiene el objetivo de incentivar la asistencia y permanencia de los estudiantes en las escuelas ”

Franklin Molina Ortiz
Ministro de Hidrocarburos y Energías





Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras **Comunidad estudiantil de Montero recibe con alegría su bono**

Los estudiantes de la ciudad de Montero, Santa Cruz, vivieron una total fiesta al recibir su Bono Juancito Pinto que fue entregado por el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzáles Atila, en la Unidad Educativa "Daniel Rivero Ochoa", celebración que duró mientras las niñas, niños y jóvenes presentes recibieron su incentivo escolar.

El subdirector de Educación Regular de Santa Cruz, José Balde- rrama Arandia, señaló que en el departamento un total de 649.865 estudiantes se beneficiarán con este bono, mientras que el director de la Unidad Educativa "Daniel Rivero Ochoa", Wilson López, recomendó a los beneficiarios seguir estudiando usando esos recursos para solventar algunas necesidades.



“ Nuestros estudiantes que han pasado sus clases regularmente recibirán su bono, esto es muestra de que nuestra economía está estable, sólida y da para mucho más gracias a nuestro presidente Lucho Arce ”

Remmy R. Gonzales Atila
Ministro de Desarrollo Rural y Tierras





Chuquisaca - Sucre



Después de lavarte las manos, reutiliza el agua para el inodoro



Ministerio de Salud y Deportes Estudiantes de la Ciudad de los Cuatro Nombres agradecen el incentivo escolar

La Unidad Educativa "Tomás Katari" de Sucre, en el departamento de Chuquisaca, fue el escenario en que cientos de niñas, niños y jóvenes estudiantes se dieron cita para recibir su Bono Juancito Pinto de la gestión 2023, con el acompañamiento de la ministra de Salud y Deportes, María Renée Castro.

El ambiente fue amenizado con los más pequeños, que al ritmo de una música tradicional y poemas en homenaje al valiente niños héroe del Pacífico, manifestaron su alegría de poder recibir este incentivo destinado a eliminar la deserción escolar y para lo cual el Gobierno destinó más de Bs 477 millones.



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Chuquisaca	62.179	53.437	2.209	117.825



Entidades Bancarias habilitadas en Chuquisaca



“ Este beneficio, otorgado por nuestro gobierno Nacional, es un incentivo para nuestros estudiantes y así evitamos la deserción escolar ”

María Renée Cusicanqui
Ministra de Salud y Deportes





“ La importancia de este beneficio social se refleja en la reducción de la tasa de abandono en Bolivia. El 2017 teníamos 1,83% de deserción escolar; mientras que el último año (2022), llegamos al 1,16%. Seguiremos trabajando por nuestra población estudiantil boliviana ”

Marcelo A. Montenegro

Ministro de Economía y Finanzas Públicas



Pago del Bono Escolar redujo la deserción

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, y el ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, encabezaron uno de los actos inaugurales del pago del Bono Juancito Pinto en el departamento de La Paz, donde ambas autoridades destacaron que el beneficio social para estudiantes redujo la deserción escolar en Bolivia.

En la oportunidad, las niñas, niños y jóvenes de la Unidad Educativa “Julio César Patiño”, ubicada en la zona Sur de la ciudad de La Paz, expresaron su agradecimiento a las autoridades del Gobierno Nacional, que este año habilitó 57 entidades financieras en todo el país; además del despliegue de brigadas móviles del Banco Unión y las Fuerzas Armadas, en las regiones más alejadas del país.



“ Un año más que venimos pagando este beneficio social, que es un reconocimiento a nuestros estudiantes bolivianos por haber culminado sus estudios. Estamos confiados en que este bono seguirá reduciendo la deserción escolar para formar mejores estudiantes y profesionales para el país ”

Sergio A. Cusicanqui Loayza

Ministro de Planificación del Desarrollo





La Paz - El Alto



Entrega del Bono

DEL 9 DE OCTUBRE AL 2 DE DICIEMBRE 2023

CRONOGRAMA DE ENTREGA		TERMINACIÓN CÉDULA DE IDENTIDAD
09 OCTUBRE - 15 OCTUBRE	1 2	
16 OCTUBRE - 22 OCTUBRE	3 4	
23 OCTUBRE - 29 OCTUBRE	5 6	
30 OCTUBRE - 05 NOVIEMBRE	7 8	
06 NOVIEMBRE - 12 NOVIEMBRE	9 0	
13 NOVIEMBRE - 02 DICIEMBRE	SIN RESTRICCIÓN	

REQUISITOS:

Presentar la cédula de identidad y una fotocopia simple del tutor, madre o padre del estudiante beneficiario

Juancito Pinto escolar en Bolivia



“ Más de 2.340.000 estudiantes van a ser beneficiados con este bono en todo el país. Solo en La Paz, más de 700.000 estudiantes. Son 477 millones de bolivianos que se van a distribuir en todo el país gracias a la voluntad política de nuestro presidente Lucho y nuestro jilata David, que no van a defraudar a nuestras niñas, niños y jóvenes ”

Rogelio Mayta Mayta
Ministro de Relaciones Exteriores

Ministerio de Relaciones Exteriores

Canciller anuncia la entrega del incentivo a la permanencia escolar desde El Alto

Desde la Unidad Educativa “Los Andes”, ubicada en la ciudad de El Alto, el ministro de Relaciones Exteriores, Rogelio Mayta, anunció el inicio del pago del incentivo a la permanencia escolar entregado por el Gobierno Nacional a las y los estudiantes de Educación Primaria, Secundaria y Especial de todo el país.

En la ocasión, el Canciller destacó que este incentivo de 200 bolivianos es el reconocimiento del Gobierno Nacional al esfuerzo realizado por las y los estudiantes en las aulas durante todo el año. Asimismo, enfatizó que el monto entregado a cada estudiante proviene de las utilidades generadas por 27 empresas estatales.



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Bolivia	1.258.357	1.067.773	13.870	2.340.000



Ministerio de Medio Ambiente y Agua

Beneficiarios de El Alto celebran la entrega con música y danza

Desde la ciudad más joven de Bolivia, el ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Alejandro Méndez, destacó que la entrega del incentivo a la permanencia escolar para estudiantes de unidades educativas y centros de educación especial fiscales y de convenio es una política pública de Estado impulsada por el Gobierno Nacional.



Durante su visita a la Unidad Educativa "Illimani - 26 de Abril - A, B y C", la autoridad anunció que el pago del bono se realizará desde el 9 de octubre hasta el 2 de diciembre de la gestión en curso. Las y los estudiantes beneficiarios expresaron su alegría y agradecimiento a las autoridades nacionales con música y danza.



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
La Paz	293.709	272.935	818	567.462

“Es una gran alegría ver la sonrisa de nuestros niños y jóvenes beneficiarios del Bono Juancito Pinto, que es resultado de la reactivación de nuestras empresas estatales. El Gobierno de Lucho y David seguirá trabajando para mejorar la calidad educativa en nuestro país ”

Rubén Alejandro Méndez
Ministro de Medio Ambiente y Agua



Entidades Bancarias habilitadas en La Paz





La Paz - Achacachi



Aprovecha el agua del lavado de frutas y verduras para regar las plantas

Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural

Estudiantes del área rural de La Paz reciben con alegría su bono

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, anunció el pago del Bono Juancito Pinto a la población estudiantil del área rural del departamento de La Paz, donde destacó que el Gobierno del presidente Luis Arce garantiza el pago de ese beneficio gracias a la estabilidad económica y a las utilidades de las empresas públicas.

En la oportunidad, la viceministra de Educación Alternativa y Especial, Viviana Mamani, precisó que, en el municipio de Achacachi, provincia Omasuyos de La Paz, se beneficiarán con este bono 4.430 estudiantes de Primaria; 4.469 estudiantes de Secundaria; y 115 estudiantes de Educación Especial. Asimismo, especificó que un total de 567.462 niñas, niños y jóvenes del departamento de La Paz recibirán el beneficio.



“ Es una gran alegría visitar la provincia Omasuyos - que es mi tierra de origen - con este beneficio social, que es la mejor forma de incentivar a nuestros estudiantes del área rural. Para el Gobierno Nacional es una gran satisfacción seguir impulsando su formación, pues tienen en sus manos el futuro de Bolivia ”

Néstor Huanca Chura
Ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural

“ Gracias a este bono hemos reducido la tasa de deserción escolar. Tenemos 57 entidades bancarias habilitadas, así como brigadas móviles del Banco Unión, que llegarán a las regiones más alejadas del país junto con nuestras Fuerzas Armadas ”

Viviana Mamani Laura
Viceministra de Educación Alternativa y Especial





Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización

Bono de 200 bolivianos es un incentivo para los estudiantes cochabambinos

El inicio del pago de Bs 200 que es un incentivo a la permanencia escolar para las y los estudiantes de Educación Primaria, Secundaria y Especial de todo el país, arrancó con 15 eventos inaugurales. En el departamento de Cochabamba estuvo la ministra de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización, Sabina Orellana Cruz, quien motivó a los beneficiarios a seguir esforzándose en sus estudios.

Durante el evento desarrollado en la Unidad Educativa "Bartolina Sisa", la autoridad informó que el pago del beneficio social se realizará de acuerdo a un cronograma en las ciudades capitales de los nueve departamentos. Además, aclaró que en municipios y localidades rurales no existe restricción de cédulas de identidad para efectivizar el cobro, e incluso mencionó que el Gobierno enviará brigadas móviles a las regiones más alejadas del país.

“ Este beneficio es resultado de un esfuerzo que realiza nuestro Gobierno Nacional, gracias al aporte de nuestras empresas públicas. Por eso, queridas niñas, niños y jóvenes, les alentamos a seguir esforzándose para ser los futuros profesionales y autoridades de nuestro país ”

Sabina Orellana Cruz
Ministra de Culturas, Descolonización
y Despatriarcalización





Cochabamba - Zona Sur



Ministerio de Defensa

Beneficiarios de la Llajta saludan la política de Estado que fomenta la permanencia escolar

Desde la zona Sur de Cochabamba, el ministro de Defensa, Edmundo Novillo, ponderó la inversión de Bs 477 millones que destina el Gobierno Nacional – a través de 27 de sus empresas estatales – para el pago del incentivo a la permanencia escolar destinado a niñas, niños y jóvenes de unidades educativas y centros de educación especial fiscales y de convenio de todo el país.

Las y los estudiantes de la Unidad Educativa “Ceferino Namuncuraq” expresaron su agradecimiento a las autoridades nacionales con números musicales, durante el acto inaugural preparado para festejar el inicio del pago del beneficio que llegará a 432.783 estudiantes cochabambinos.



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Cochabamba	226.895	203.940	1.948	432.783



Entidades Bancarias habilitadas en Cochabamba

“ Esta política pública, que este año beneficia a 2.340.000 estudiantes, es un incentivo que el Gobierno Nacional otorga para que Bolivia tenga los mejores profesionales, porque para nuestro presidente Luis Arce, la educación de nuestros niños y jóvenes es prioridad ”

Edmundo Novillo Aguilar
Ministro de Defensa





Ministerio de Minería y Metalurgia
**La tierra del Carnaval
 se viste de fiesta para
 la entrega del bono**

En medio de un ambiente festivo, lleno de sonrisas, con la infaltable música regional y junto a las autoridades departamentales y locales, el ministro de Minería y Metalurgia, Marcelino Quispe López, inició la entrega del Bono Juancito Pinto en la Unidad Educativa Ernesto Che Guevara de la Serna, en la ciudad de Oruro.

La educación no va a cambiar al mundo, cambiará a las personas que van a cambiar al mundo y esas personas, somos nosotros, reflexionó a su turno Alejandra como ejecutiva de los estudiantes de secundaria de Oruro, a tiempo de agradecer por el beneficio que llegará a más de 2.3 millones de niñas, niños y jóvenes de todo el país.



“ La entrega confirma el compromiso ineludible de nuestros hermanos Luis Arce Catacora y David Choquehuanca con uno de los capitales sociales más importantes del país: los estudiantes ”

Marcelino Quispe López
 Ministro de Minería y Metalurgia



Entidades Bancarias habilitadas en Oruro



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Oruro	60.152	55.003	1.030	116.185



Pando - Cobija



Cosecha el agua de lluvia para regar, lavar y para el inodoro



Ministerio de Trabajo, Empleo y Previsión Social

Estudiantes de la amazonía boliviana reciben su Bono Juancito Pinto

La ministra de Trabajo, Empleo y Previsión Social, Verónica Navia Tejada, participó del inicio de la entrega del Bono Juancito Pinto desde la ciudad de Cobija, Pando, donde los estudiantes de los niveles Primaria y Secundaria, además de Educación Especial, llegaron hasta la Unidad Educativa (Madre Nazaria).

Durante el evento, las autoridades locales aseguraron que el trabajo que se viene realizando con políticas sociales como este bono permiten mejorar las condiciones de la educación en todo el país, labor que también fue destacada por los representantes estudiantiles presentes en el evento.



BONO JUANCITO PINTO 2023

ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Pando	17.369	12.605	1.018	30.992



Entidades Bancarias habilitadas en Pando

“ Este bono es para los estudiantes que siguen con sus estudios, para incentivarlos, porque como dice nuestro mandatario Luis Arce, cualquier estudiante presente aquí puede ser el próximo Presidente ”

Verónica P. Navia Tejada
Ministra de Trabajo, Empleo y Previsión Social





**BONO
JUANCITO
PINTO
2023**



Tarija - Cercado



Ministerio de Obras Públicas, Servicios y Vivienda

Estudiantes de la "Capital de la sonrisa" se alegran con su bono

El ministro de Obras Públicas, Servicios y Viviendas, Edgar Montaña – junto al viceministro de Educación Regular, Manuel Eudal Tejerina - anunció el inicio de la entrega del Bono Juancito Pinto desde el departamento de Tarija, donde la alegría de la población estudiantil de la Unidad Educativa "Naval Monzón" deslumbró a las autoridades visitantes.

En la ocasión, Montaña ponderó los resultados de esta política de Estado y su impacto en la reducción de la deserción escolar en el país; entre tanto, Tejerina especificó que un total de 113.045 estudiantes tarijeños serán beneficiados con el bono esta gestión.

“Es una alegría compartir el cariño de nuestros niños, niñas y jóvenes tarijeños. Nuestro presidente Luis Arce, a través de la entrega de este beneficio social, hizo posible las sonrisas de nuestros estudiantes, que se forman para consolidar la industrialización en nuestro país ”

Edgar Montaña

Ministro de Obras Públicas,
Servicios y Viviendas



Entidades Bancarias habilitadas en Tarija



ESTUDIANTES BENEFICIARIOS - GESTIÓN 2023

DEPARTAMENTO	PRIMARIA	SECUNDARIA	ESPECIAL	TOTAL
Tarija	61.423	51.277	345	113.045



“ Iniciamos la entrega del Bono Juancito Pinto en todos los rincones del país. Es un incentivo a la permanencia escolar que permite que nuestros estudiantes continúen formándose para ser excelentes profesionales ”

Manuel Eudal Tejerina
Viceministro de Educación Regular